

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRÍA

AÑO I

San José, martes 1º de Setiembre de 1896

NÚMERO 274

ATENCIÓN

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS ABARROTOS Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez.

RESTAURANT DEL COMERCIO

Este establecimiento quedo abierto al servicio del público con excelente cocina.

Cantina surtida con los mejores licores extranjeros.

Servicio á la órden

SE RECIBEN PENSIONISTAS

El propietario,

MIGUEL LASTRA

7^a Avenida, número 152, á media cuadrá del Parque Central

JULIO 29 DE 1896.

L. Charpentier & Hno.

Únicos agentes del acreditado VIÑO DE CAJON, propiedad de los señores H. Tournon & Ca.

LA PATRIA

Subscripción mensual..... \$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirijase al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Doctor Ros Poehet

Médico Cirujano

7a. AVENIDA OESTE NUMEROS 169 y 173

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta:—de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesitan operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en la misma oficina un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

Solamente me quedan muy pocos lotes calle 10 avenida de la Sabana á cien varas de la quinta de don Juan Rojas, que vende á \$ 1.50 y á 2.00 vara cuadrada don Manuel Echeverría.

A LOS FOTELISTAS

He recibido en comisión colección de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUANACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRÍA

FARMACIA CENTRAL

DOCTORES

ROJAS Y SOTO

VALVERDE'S. y BRESSOUD SUCESORIOS.

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas, artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de HEMOGLOBINA, bajo la forma de TINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINO SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación ni ennegrecer los dientes.

Esencias inglesas para jarabes.

Vinos medicinales

ARTÍCULOS DE PATENTE

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

PRODUCTOS DE ABSOLUTA PUREZA.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en con sideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN LA MAYOR PARTE DE SUS ARTÍCULOS.

Los Doctores Rojas y Soto siguen recetando en la misma Farmacia.

LA ALIANZA

Tengo el gusto de avisar á los buenos clientes de este acreditado establecimiento—situado en la esquina N. E. del Parque Central—que he recibido un surtido completo de artículos frescos y de calidad superior.

Precios sin competencia.

Cantina como no la mejoran en ninguno de los hoteles y restaurants de esta capital.

San José, 2 de Junio de 1896.

ELOY GONZÁLEZ.

DINAMITA NOBEL

MECHA Y TUBOS

R. A. Crespi,

Félix Echeverría,

Gerente General para C. A.

Agente, San José.

LA ESPAÑA

DE

BATALLA & FERNANDEZ,

ACABAN DE RECIBIR

á precios sin competencia, los siguientes artículos;

Manteca Smith en barriles, cajas parafina, Lúpulo Babaria, jamones, tocinete terrins;

Leche Condensada Marca Aguila, Betún Mason,

ALAMBRE PARA CERCAS, PINTURAS DE TODAS CLASES Y COLORES, SALCHICHÓN DE VIC, SOBRESADA DE MAYORCA CHORIZOS EN TRENENOS Y GRAN SURTIDO DE ABARROTOS, VINOS Y COGNACS.

LA PATRIA

Director y Administrador,

Alfonso S. Ferrer

7^a Avenida Oeste N^o 146

Apartado, 435 — T no 12^a

El baile del sábado

Quisiéramos ofrecer á nuestros lectores una crónica formal del primer baile de la sociedad "Letitia," pero ya que no nos es dado, por no haber concurrido á él, acepten con buena voluntad los ligeros apuntes con que nos ha favorecido un reporter improvisado.

"El baile del "Club Letitia" ha dejado agradable impresión.

La concurrencia no era muy numerosa; pero sí estaba representada en ella buena parte de nuestra alta sociedad.

A sabiendas de que incurriremos en omisiones lamentables, pues, nuestra memoria es poco firme, vamos á apuntar los nombres de algunas de las señoras y señoritas que concurrieron, pidiendo de antemano perdón á las que, contra nuestra buena voluntad, se queden en el tintero.

Tuvimos el gusto de ver allí á la señora de Fernández, de Pérez, Pinto de Veiga, Sáenz de Esquivel, B. de Mata. H. de Field y á las señoritas Tinoco, Prestinary, Orozco, Bengoechea, O'Leary, Montealegre, Giralt, Willis, Fernández (María y Lidia), Hine, Rodríguez, Bonilla, Carazo, Mata, Rawson, Calleja, Fernández (Brígida), Lahmann, Laustein, Dent, Velázquez, González, etc., etc.

El baile terminó á las tres y media de la mañana.

El bufet, la cantina, todo estuvo bueno; la música gustó bastante, aunque no fué del agrado general los largos intervalos entre pieza y pieza.

A nombre de los concurrentes damos las gracias al comité por lo mucho que trabajó con el fin de complacernos y de dejar en buen lugar el nombre de la naciente sociedad.

Un reporter, novicio

VARIEDADES

ECHEGARAY EN PARIS

El día 11 de marzo se puso en escena en un teatro de París, la traducción del famoso drama de Echegaray *El Gran*

Galeoto. Al día siguiente todos los diarios de la gran capital se apresuraron á dar su juicio. Es curioso pasar revista. El crítico del *L'Echo de Paris*, escribe: "A través de la traducción, el drama conserva bastante vigor para producirnos emoción profunda. La obra es de bastantes vuelos; los comienzos son propios del teatro español castizo, con recursos que todos repudiamos; pero la escena final de tendencia anti-burguesa y realizada por generoso soplo, venció las últimas resistencias y arrancó los aplausos.

Fouquier, en *Le Figaro*, dice que el drama tiene potencia dramática y vivo interés, por más que recuerde mucho la manera de hacer francesa, y hasta, más concretamente, el drama de Dumas *Diana Delys*. Conserva el sabor local por la sencillez y la violencia de los sentimientos, no atenuada en ninguna forma. El drama, en resumen, dice el citado escritor, es algo brutal. En él se acumulan los incidentes sin preparación, pero por lo mismo tiene gran vigor, y ha sido bien acogido.

"Sarcey, en *Le Temps*, no duda de la legitimidad de la admiración de los españoles, fundándola, más que nada, en las bellezas de forma. Reconoce la claridad con que está expuesto el mundo, la trascendencia del pensamiento y el vigor con que está pintado el vicio de la murmuración, no llevado á escena con tanto acierto desde que Scribe presentó *La Calumniada*. Declara que *El Gran Galeoto* es lógico en su desarrollo, pero candorosamente urdido.

"Gustave Kan en el *Gran Journal*, Georges Boyer en *L'Evenemet*, Enry Tirót en *La Petite République*, todos aplauden al ilustre escritor no sin dejar de inferirle al pasar algunos regaños con la pluma."

La Cuádruple Alianza

Cuál es la situación de Inglaterra para con las potencias europeas, y qué puede hacer? La respuesta á esta pregunta se encuentra en un artículo del *Spectator*, publicado el sábado anterior, que indica muy claramente, por más que no exponga una conclusión, cuáles son las alternativas que se ofrecen á la Gran Bretaña. Este artículo, titulado "Francia é Inglaterra," comienza por admitir la posibilidad de una acción

común francorrusa en Egipto, y prevé una intimación dirigida á Inglaterra para que evacúe el Egipto. "La respuesta, dice el periódico inglés, nos parece muy sencilla: nos uniremos á la triple alianza, que vendrá á ser cuádruple. Se nos pedirá sencillamente que garanticemos el *statu quo* en Europa. A nuestra vez, únicamente tendremos que pedir el *statu quo* en Africa y en Asia....

"¿Cuál sería entonces el resultado de esa acción común proyectada en Egipto? De seguro que nada agradable para Francia. La liga más poderosa que se habrá visto en la historia del mundo le impediría recuperar la Alsacia y la Lorena, é Inglaterra se establecería definitivamente en Egipto."

Y el *Spectator* insiste sobre el poder de una cuádruple alianza que, en tiempo de guerra, sería absolutamente dueña del mar: porque nada podría resistir á las flotas de Inglaterra, Italia y Alemania reunidas, y quizás la del Japón, que no querría perder la ocasión de vengarse de Rusia. Los buques rusos y franceses quedarían bloqueados en sus puertos, lo que implicaría para Francia "la pérdida de Argelia, de Túnez y de sus posesiones del Norte de Africa, y hasta quizás Córcega. Si la guerra estallaba y duraba, la reducción del resto de las colonias francesas no sería más que cuestión de tiempo.

Pero la cuádruple alianza tendría otra cosa además del mando de los mares. Tendría el dinero. Inglaterra por sí sola, podría crear un fondo de guerra de 250.000.000 de libras esterlinas sin recargar un penique en los impuestos.

Bastaría con suspender el fondo de la amortización y consagrar el dinero actualmente empleado en reembolsar el capital á pagar el interés de un nuevo empréstito.

Si Francia pide la evacuación de Egipto, dice el *Spectator*, no la conseguirá, y, en cambio, tendrá cuádruple alianza. En Francia se cree que el horror á la guerra impide á Inglaterra pertenecer á la triple alianza: "No podría incurrirse en mayor error. Dado el humor actual de los ingleses, un nada los lanzaría al lado de las potencias del centro, que ya se sabe lo decididas q' están á desembarazarse á cualquier precio de la hostilidad de Francia.

Tijera y pluma

—"OFENSAS GRATUITAS.—

Los señores *ticos* parece que nos tuvieron un odio que no pueden olvidar.

No manifiesta otra cosa un sueltó de gacetilla de *La República* del 22 de julio, en el cual, dando cuenta de la salida de don José Dolores Gámez del Ministerio de Relaciones, llama á este señor *conocido*, con la ironía de que es capaz la mezquindad de miras del *Cojuelo de París*.

Defendemos al señor Gámez, como á compatriota.

Y para explicar más claramente el odio que domina á nuestros *hermanos* de allende el *San Juan*, al pie de la lista de nuestro nuevo Ministerio que publica dice:

"Dos de los nuevos Ministros son conservadores; debemos advertir, sin embargo, que antes que *conservadores* son *zelaxistas*, y que *ninguno de ellos es persona CONSPICUA* del respetable partido conservador."

El diario *tico* ha dicho, nada menos, de dos de nuestros Ministros, que no son ilustres, ni sobresalientes, ni distinguidos, ni notables, etc., con la intención manifiesta de aminorar en parte el prestigio del Gabinete.

Tiene razón el papel *josefino*, pues por allá hay de Ministros *tumbleras* tan grandes, que ya van pareciendo *candiles!*"

Bueno, y después dicen que para qué sirven las academias militares?

—PERÚ.—El Club *Limeñas y Cubanas*, compuesto de señoras y señoritas, de lo más granado de la sociedad de Lima y á cuya cabeza está la señora de Piérola, (Presidente de la República), de Ricardo Palma, (Académico y primer tradicionista Sud Americano) de Aramburú (Primer periodista peruano) y de otros eminentes políticos, ha girado últimamente á la "Junta Cubana Revolucionaria" de New York una letra de \$ 50,000 oro. Hermoso ejemplo dan al mundo esas distinguidas damas peruanas trabajando por la libertad."

Lo malo es que esas distinguidas damas debieran recordar q' la caridad entra por casa y que al Perú le caerían muy bien los \$ 50.000 oro para ayudarse á pagar el rescate de las provincias que Chile le tiene cautivas, y si no para tan buen fin, al menos para hacer un abono á los maestros de escuela peruanos á algunos de los cuales se les adeudan muchos sueldos.

—Dice un periódico de Nicaragua lo siguiente:

—"En Santa Ana, del Salvador, se suicidó, disparándose un tiro de revólver, el joven Abel Mora, miembro de una respetable familia de Costa Rica."

Es primera noticia que tenemos.

—De *El Ferrocarril* de Sonsonate, tomanos el siguiente sueltó:

"*Saldrá revuelta de Costa Rica*.—Sabemos que hay gestiones activas para conseguir la extradición del reo prófugo Luis Revuelta, de aquella República, con la cual ganarán mucho nuestros estimados costarricenses."

Copiamos el sueltó sólo para indicar al colega que para esa extradición no hay inconveniente, toda vez que Revuelta se ha puesto á disposición del Cónsul del Salvador y del Gobierno de esta República, y ha dicho en carta publicada en dos periódicos de esta ciudad, que si el Gobierno del Salvador lo reclama irá, haya ó no tratados de extradición.

De Guatemala

—"*Pompeya centroamericana*.—Se recordará que á unos tres kilómetros de Santiago de Atitlán, en Guatemala, y al pie del volcán de Agua, se están haciendo excavaciones para poner á descubierto una población de época remotísima sepultada bajo una gruesa capa de ceniza y lava, procedentes de aquel volcán.

Por los resultados obtenidos, se ve cuál es la importancia del hallazgo. Se encontraron espadas, mazas, un martillo y puñales de pedernal, éstos muy afilados; ídolos de piedra y entre ellos una estatua de buen tamaño que representa á un soldado acostado, el cual está esculpido en un bloque de basalto negro.

Dícese que las facciones y la barba son obras verdaderamente artísticas, cosa de admirar si se tiene en cuenta la calidad de los instrumentos de q' tuvo que servirse el escultor. Na lejos de las estatuas había alhajas de diferentes formas y en gran abundancia. Se encontraron también copas de vidrio con inscripciones de colores, tan brillantes como si los siglos fuesen cosa baladí."

Nicaragua

—El General Benjamín Ruiz fué subrogado en su puesto de Jefe Político y Comandante de armas de León con el General Abraham Acevedo, colombiano como su antecesor.

—Está gravemente enfermo en Rivas, Nicaragua, don Pedro Chamorro, que es el jefe del Partido Conservador rivense y uno de los hombres públicos de Nicaragua más prestigiado, por su buen sentido, su honorabilidad y otras muchas prendas estimables.

Somos amigos del señor Chamorro y no podemos menos de desear su mejoría para bien de su familia y de su patria.

—Don Gustavo Guzmán acaba de publicar un nuevo libro con el título de *En España*.

—Pedro Nolasco Garrido Concha, el chileno aquel que salió de aquí más que escapado, está haciendo papel entre los conservadores de Nicaragua redactando con Guzmán y un José León Sonsino un diario que se llama *El Tiempo*.

Parece mentira que un pobre diablo como Garrido haya podido pegársela a los vivitos de la tierra, del tixte.

—Conflicto se llama una obra que se imprime en la Tipografía Nacional por cuenta del Gobierno; su autor es don Gustavo Guzmán.

—En estos días contraerá matrimonio un don Carlos Zubiría con Julia v. de Pereira Castro.

—Ha muerto el Dr. don Ramón Ruiz, Magistrado de la Corte de Apelaciones de León.

CABLES

Londres, 27.—Un despacho de Zanzíbar avisa que los buques de guerra ingleses, hoy bombardearon el Palacio del Sultán. Una fuerza de marinos se desembarcó y capturó a Said Kaled, el usurpador; un vapor que perteneció al difunto sultán, que estaba en guerra, fué echado a pique por los ingleses.

Washington, 29.—El departamento de Estado, hoy recibió un cablegrama que confirma la noticia del levantamiento de armenios en Constantinopla, murieron 30 soldados turcos en el conflicto, una vez restablecido el orden, los conspiradores fueron expulsados del país.

Zanzíbar, 27.—La flota británica hoy bombardeó el Palacio del Sultán, destruyéndolo completamente; hubo muchos muertos. Khalid Bin Barghas se refugió en el consulado alemán.

Madrid, 27.—Dice La Epoca que á consecuencia de la adopción hecha por la Cámara, de los proyectos para legalizar la

venta del monopolio del tabaco y el derecho de explotar las minas de plata, el Gobierno tiene suficiente para continuar la guerra en Cuba sin necesidad de levantar un empréstito extranjero.

Londres, 27.—Telegramas de Zanzíbar avisan que la pérdida sufrida por la fuerza de Said Kalid era grande, pero se ignora el número exacto. Un marino inglés fué gravemente herido; los buques ingleses no sufrieron ningún daño de importancia.

Zanzíbar, 28.—Todos los residentes á ingleses llegaron á bordo de los buques antes del bombardeo del Palacio. Los rebeldes huyeron al primer descargue de buques, hubo muchos robos después del ataque, todos los pasajeros á bordo del Glasgow que fué hundido por los ingleses, fueron salvados por los botes de la armada; 62 tiros de los rebeldes pegaron á la cañonera "Jhrush" y 16 al "Raccoon."

Habana, 28.—Según informes oficiales, Quintín Banderas con 30 revolucionarios, pasó la Trocha la noche del 18 de agosto.

Zanzíbar, 28.—El cónsul inglés ha enviado una nota al cónsul alemán pidiendo la entrega á las autoridades británicas del usurpador Said Kalid, quien se refugió en el Consulado alemán después del bombardeo del Palacio por las cañoneras inglesas.

A Cranel

—Lamentamos de todas veras la desgracia ocurrida á los estimables esposos Hernández-Esquivel, que perdieron anteayer su niño, á los pocos instantes de nacido,

—Razones especiales nos privaron del gusto de concurrir al casamiento del estimable caballero don Manuel Velázquez, que se efectuó antes de anoche. No podrían los amigos Alvarado ó Martín favorecernos con una crónica de esa fiesta?

—Apuntes.—Tal es el nombre de una revista de literatura y arte que ha comenzado á publicarse en Madrid en la imprenta y cromotipia de don Manuel Anglés. La revista es semanal; contiene gran cantidad de finisimas litografías, copia de cuadros maestros y dibujos originales de los mejores artistas españoles; colaboran en ella escritores de la talla de Campoamor, Valera, Clarín, doña Emilia Pardo Bazán y

otros muchos que, como estos, ocupan puesto distinguido en la república de las letras.

El valor de la suscripción por un año es de diez y siete pesetas, precio excesivamente módico para una revista de su importancia.

Las personas que deseen abonarse pueden dirigirse á don Antonio Font, en la Librería Moderna.

—Gravemente enferma ha estado la digna señora de nuestro primo doctor don José M^a Peralta á causa del nacimiento de un niño que por desgracia perdieron. Reciban nuestro pésame. De todo corazón hacemos votos por el pronto restablecimiento de Celinita.

—Ayer partió para sus minas de Puntarenas nuestro amigo don Santiago Federici acompañado de don Francisco Ulloa. Les deseamos muy buen viaje.

—Ayer ingresó á esta capital la Compañía Infantil compuesta de cuarenta y tres personas.

—El vapor Essequibo de la Compañía inglesa fondeó el treinta en puerto Limón. Trajo setenta y dos pasajeros. Carga 1.416 bultos y 4 sacos de correspondencia.

—De Puntarenas nos han escrito en la semana pasada varias cartas asegurándonos ser cierto lo que se dice en contra del actual Comandante del presidio de San Lucas. Bueno sería que el señor Ministro tomara cartas en el asunto y averiguara la verdad de los hechos. Pues parece cruel agravar la situación triste de esas pobres gentes dándoles por Jefe un hombre cruel y desnaturalizado.

—Los trabajos para la Exposición Centroamericana continúan con recomendable actividad. Hemos visto algo de lo que se va á exhibir en ese certamen y ha juzgar por lo poco que hay listo, nuestra patria podrá presentarse con honra y lucimiento en la antigua Metrópoli Centroamericana. Ya que tratamos de este asunto, hemos de aprovechar la oportunidad para hacer una aclaración indispensable respecto á lo que digimos con relación á nuestras bandas.

Nuestro objeto no ha sido mortificar á las personas que componen ese Cuerpo, entre los cuales hay muchos verdaderos artistas; perseguíamos otro fin, el de estimularlos y despertar en ellos el amor propio.

Tiempo tienen para prepararse, para estudiar. Que salgan de la semi-modorra en que vegetan, que se empeñen por

adelantar. Tienen en su favor, aparte de sus buenas disposiciones, el contingente valioso de un Director hábil que ha conquistado más de un laurel como compositor.

Creemos que debe darse preferencia en los estudios que se emprendan á la música nacional. Poco tenemos, es verdad, pero, en ese poco hay mucho que no carece de mérito, y que gustará ya que es exclusivamente nuestro, que refleja el carácter del país y es como un eco de las pasiones y sentimientos de nuestro pueblo.

Estamos seguros que arrancará aplausos cualquiera de los zapateadas costeños, que al oír las notas del punto ó de la botijuela habrá unas de un chapin entusiasmado, unas de un guanaco enternecido, unas de un hondureño que abra la boca, y unas de un pinolero que exclame: ¡qué Opera tan bella!

—Nos es muy grato enviar cordial enhorabuena al doctor don Eduardo Pinto y á su apreciable esposa por el nacimiento de su último chacalín.

—Hemos recibido los últimos tres números de *El Porvenir de Centro América*, que con tanto acierto redacta en El Salvador, el Lic. Dawson. De Costa Rica trae algunas vistas y los retratos de la señorita Claudia Tinoco y Sra. Bonilla de Soto Hall y de los caballeros D. Eloy Truque, D. Francisco Montero Barrantes, y Dr. don Pánfilo J. Valverde.

—Diálogo oído en nuestro vecindario;

Lisímaco.—Mirá Basileo, el día que vos te murás me pego un tiro.

Basileo.—Hombre, y eso paqué.

Lisímaco.—Pues pa poder salvarme. No ves que con la sarabanda que van á armar los diablos con tu llegada, me puedo colar al cielo sin que nadie me ataje.

Basileo.—Y de qué te servirás? Apenas te reconozcan tus víctimas (que todas deben estar en el cielo después del martirio que las has hecho pasar), pondrán la queja á San Pedro diciéndole:

—Ese es el dueño de *La Venus*

—Esc me remató un reloj.

—Y á mí una sortija.

—Y á mí unas enaguas.

Y á pescozones te van á sacar de allí.

Los oyentes soltaron la risa y uno dijo: por fortuna que no hay infierno.

Y otro agregó: el infierno

está aquí y señalaba con una mano la casa de Basileo y con otra la taquilla de Lisímaco.

—El 6 del presente se verificará en la Escuela de Varones de esta ciudad un baile para un cuerpo de artesanos para el cual hemos tenido el honor de ser invitados.

Aunque no nos es dado concurrir, agradecemos de todas veras la amabilidad de los amigos cartagineses y hacemos votos porque se diviertan muchísimo.

—Hemos sabido con alegría sigue ya un poco mejor, de la dolencia grave que desde hace algunos días padece, la apreciable señora doña Rosa M. v. de Gutiérrez.

AVISO.

Por medio de la Legación de Costa Rica en Washington, el Sr. Carlos H. Shamel, notario público, vecino de Taylorville, Illinois, Estados Unidos, solicita informes del Sr. FORTIS G. MITTS, antiguo vecino del mismo Estado, quien hace como treinta años se trasladó al Oeste, y de allí, algún tiempo después, se dirigió á este país donde poseyó una plantación de café, según parece, en las inmediaciones de San José.

Si aun vive el señor Mitts tendrá como setenta años de edad. Hará seis ó siete años que no se sabe de él y se desean los informes siguientes:

1º Si vive, y á donde

2º Si ha muerto, á donde y cuándo

3º Si dejó familia, ú otros herederos, propiedad ú otros negocios,

Cualquier informe sobre el particular puede dirigirse al Gobernador de esta provincia don Carlos Volio.

SE ALQUILA

la casa grande, de extenso solar, limitada por la Calle 21 Sur y por la 10ª Avenida Este. Es á propósito para familia numerosa, y para establecer lechería ó panadería etc. En ella ha habido por muchos años pulpería. Quien la quiera, hable con la dueña, doña Lucía Quesada de C., ó conmigo,

ZENÓN CASTRO.

¡OJO!

Anteayer entre las tres y las cuatro de tarde perdí en la calle de la Estación un maquite conteniendo:

Un pliego de papel sellado de..... 20-00
Uno de..... 15-00
Sis de..... 10-00
Y diez de..... 00-50

Total..... \$ 109 00

Se dará una buena recompensa á quien los presente al Director de *La Patria*

W. LOAIZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— NEW YORK
California Street | en 1876. 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London París & American Bk. L'd. San Franco. California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

**EMPRESA
LA NUEVA YORK**

—DE—
Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDA EN 1890

8ª Av., 150 varas al E. del Seminario (antes C. del Seminario)
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA. Colocación de caños y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molinos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP,

MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES
DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS
MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22

Durante mi ausencia del país, queda encargado de los negocios de Viniegra & C^{ca}, como apoderado generalísimo, don Gorgonio Herro.

Don Juan F. Torres continúa como administrador de "La Palma."

S. H. VINIEGRA.

San José, 8 de Agosto de 1896,

LA PALMABARRERIA
LA PALMABARRERIA
Calle 17, Norte, Número 131
SAN FRANCISCO CALIFORNIA
ofrece á su numerosa clientela y al público, en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encomienden, á precios sin competencia.
San José, Abril de 1896.

POBREZA de SANGRE
HIERRO DE LERAS

PARA curarse rápidamente, la anemia, los colores pálidos, los dolores de estómago, los flujos blancos y las irregularidades menstruales, reclaman el hierro en estado soluble y los fosfatos; reunidos se encuentran en el Fosfato de Hierro de Leras, muy recetado á los niños pálidos, delicados, privados de apetito, y á las jóvenes que se desarrollan con dificultad.
En PARÍS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAULT y C^{ca}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la liña, el prurigo del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empínes, la herpes, el eczema y el prurigo.

JABON de ALQUITRAN de NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON de ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON de BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Enfermedades del Pecho

JARABE DE HIPOFOSFITO de CAL

de GRIMAULT y C^{ca}

UNIVERSALMENTE recetado por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarrhos más tenaces, cicatriza los tuberculos del Pulmón de los Tísicos, suprime los sudores nocturnos, los ataques incansables de tos que desesperan á los enfermos y les devuelve rápidamente la salud.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

JARABE DE RABANO YODADO

de GRIMAULT y C^{ca}

RECETADO por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, encenques y delicados; para resolver los granos y furúnculos, disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Depurativo poderoso sin los inconvenientes de los yóduros de potasio y de hierro.

Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT et C^{ca} que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las Farmacias

TIP. COSTARRICENSE,

á cargo de Ovidio J. Marichal

Calle 16 Norte, No 282.

BUEN NEGOCIO

Se vende el hermoso local esquinero situado al NE. de la plaza de la Merced en construcción, el mismo que ocupó con su hotel Matías Salazar. El negocio se ofrece con plazos cómodos, y el comprador puede obtener inmediatamente una renta de \$ 150 á \$ 200, que es lo que produce cada mes, *bien administrado*. Además: para edificar, no hay en esa plaza ningún otro punto con más bella situación.

Entenderse con el doctor Marichal en su bufete, 6.ª Avenida Oeste, número 221.

ALQUILO

la parte alta de mi casa de habitación, es propia para una familia grande, está situada en la calle 21, Sur n.º 261, antes

CALLE DEL LABERINTO

Entenderse con

ALEJANDRO MONESTEL

Cleto Monestel

LINEA ATLAS
SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ADIRONDACK.....	17 Agosto
ALENE.....	24 "
ANDES.....	26 "
ATHOS.....	31 "
ALLEGHANY.....	7 Setiembre
ARDANHU.....	9 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el trasporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

A moderados precios, en relación con los actuales tipos bajos de cambio, ofrezco un completo surtido de ferretería, papel de entapizar, pinturas y artículos de construcción en el nuevo local frente á la ferretería de don Federico Lahmann.

JOSÉ PABLO RODRIGUEZ.

L. CHARPENTIER & H^{no}.

Bajo esta razón social, los infrascritos han abierto en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, contigua á la Librería de don Joaquín Montero, una Tienda en que se ocuparán especialmente de la venta de

VINOS Y LICORES franceses y españoles.

Para ello cuentan con UN SURTIDO COMPLETO

á precios sin competencia.

Louis & Eduardo Charpentier.

SCHWARTZ, LOWE & Co.

Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico

de mercaderías que ofrecemos á

nuestra numerosa clientela

á precios sin competencia